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【本期要目】

1.教务处带队赴东南大学和江苏金智教育信息股份有限公司调研

2.省教育厅在我校召开深化高考综合改革试点调研工作座谈会

3.梅山校区 2018-2019 学年第一学期期末考试落下帷幕

教务处带队赴东南大学和江苏金智教育信息股份有限公司调研

为推进我校教学管理信息化建设，优化完善教学运行管理，借鉴多

校区和校院两级管理经验，1 月 3 日至 5 日，教务处副处长姜文达

带领教务处和图书馆与信息中心 6 位教师，前往东南大学九龙湖校区

和江苏金智教育信息股份有限公司进行企业、院校调研。

在东南大学九龙湖校区，我校调研组参观考察了师生综合服务大厅，

与东南大学教务处副处长王栓宏、教务科和学籍管理科相关负责老师针

对开排选课、学籍管理、毕业审核、学分认定、考试安排和成绩管理等

方面遇到的问题进行了交流与探讨。

翌日，江苏金智教育信息股份有限公司相关业务人员与我校调研组

就新教务管理系统各模块进程和目标进行了对接落实。姜文达介绍了我

校新教务管理系统的基本情况。调研组与公司系统负责人展开了讨论，

落实了成绩、选课、学籍、毕业审核和学习预警、课程顶替和学分认定

等模块的需求、目标和预计完成时间。

通过本次调研，我校在开排选课管理、学籍管理、学分认定、成
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绩管理、考试等方面获得了很多宝贵经验，为进一步推进教学管理信息

化建设提供了明确方向和重要思路。

（教务处 章静芸）

省教育厅在我校召开深化高考综合改革试点调研工作座谈会

1 月 8 日下午，省教育厅在我校召开深化高考综合改革试点调研

工作座谈会。调研组由教育厅副厅长于永明及高教处、计财处、高科处、

职成教处、学生处、考试院、教研室、教科院、评估院等部门负责人组

成。我校副校长乐传永、宁绍舟片区其他 11 所高校负责教学

或招生工作的校领导及相关部门负责人、我校师生代表等 40 余人参

加会议。

于永明主持会议。他指出，我省作为全国首批高考综合改革试点地

区之一，是改革的先行者，承担着先行先试、摸索经验的重任。改革试

点在取得成绩的同时，也遇到了一些新情况、新挑战，需要我们进行全

面总结、分析、论证，进一步优化和完善高考改革方案，充分发挥高考

改革对人才培养的导向功能，努力探索创新人才培养新机 制。本次座

谈会的目的就是针对我省在高考改革试点过程中出现的问题寻求建议和

改进措施，推动高考改革向纵深发展。

会上，各高校参会人员从学校自身办学定位、发展阶段和教学特色

出发，以近几年教育教学的实际情况和相关调研数据为依据，分析交流

了新高考改革背景下人才培养的新特点、新举措、新经验，对高考综合

改革进行了多角度、全方位审视，直面问题，研讨对策。

在总结讲话中，于永明感谢参加本次座谈会的高校领导及师生代表

的畅所欲言。他认为，这次座谈会开得非常成功，有不少发言有思考、

有质量，具备理论的深度和实操性。调研组将把这些意见和建议
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带回去研究梳理和充分吸纳。同时，他希望我省各高校要主动应对高考

招生制度改革带来的挑战，增强紧迫感与责任感，最大程度实现中学与

大学的有效衔接，以新高考改革为契机展开对学校教育革新与学生个性

发展的思考、研究与探索，因校制宜，促进自身的内涵建设和特色发展，

完成时代赋予教育改革与学校发展的新任务新使命。

（教务处 周永红）

梅山校区 2018-2019 学年第一学期期末考试落下帷幕

梅山校区 2018-2019 学年第一学期期末考试工作于 1 月 15 日落

下帷幕，这也是梅山校区正式启用后的首次期末考试。

为保证考试的顺利进行，树立良好的考风学风，梅山校区成立了由

校区管委会领导、学院分管本科和研究生教学的副院长、分管学生工作

的副书记、教学和学工线的老师等组成的巡视组对全部考场进行了巡视

检查。

此前，为保证梅山校区首次期末考核工作的顺利开展，教务处相关

负责人专程到梅山校区组织召开教学工作会议，重点就梅山校区期末考

试工作进行协调和安排。

为确保公共课试卷流转的安全和高效，梅山校区设立了公共课试卷

接转点。为克服部分教室无法容纳完整教学班，以及校区间的距离对教

室资源共享的限制等实际困难，梅山校区采取了拆班排考或增加考座等

方式。为配合完成因此增加的监考任务，梅山校区各学院充分做好考前

动员，发动教师加入监考队伍，积极完成监考任务。

此外，为保证海洋学院、食品与药学学院三名出水痘学生正常考试，

经上报相关医疗部门和教务处，在确保隔离措施到位的情况下， 单设特

殊考场，单独配备监考人员。
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本次期末考核梅山校区共安排了本科和研究生校级统排考试共17

个时段 189 场次（其中公共课考试 107 场次），单设特殊考场考

试 12 场次。

今后，梅山校区将总结排考和考务工作的实际经验，全面做好考前

教育和动员，多渠道开展考风考纪的宣传警示，营造严肃认真细致的考

试氛围。把期末考试作为立德树人的重要环节精心组织、加强管理。

（教务处 郑芳）

【简讯】

� 为了更好地促进学院发展，倾听青年教师心声，近日，法学

院在 202 会议室组织召开青年教师座谈会。院长钭晓东、党委书记李

学兰、党委副书记孙芬娜及近 4 年引进的青年教师参会。

会上，院领导就青年教师自身发展与学院建设，倾听了青年教师关

于教学改革、科研培育、绩效奖励等方面的意见与建议。钭晓东逐一进

行了回应。他表示，法学院作为宁波大学最早的院系应当保持先进性，

学院的发展优先是内生其次才是外生，青年教师是兴院之本， 青年教师

的自身发展关系着学院的未来发展和建设，年轻老师的成长要全力支持。

李学兰指出，青年教师们渴望平台支撑，对学院当前存在的问题关注反

映出青年教师的热情和主人公意识。要通过基层组织的设置和设立进行

制度化的完善，让青年教师保持学术热情，安心教学科研工作。

（法学院 杜寅）

� 1月2 日下午，法学院在 202 会议室召开教授座谈会。院长
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钭晓东、党委书记李学兰、党委副书记孙芬娜及 13 位教授代表参加

了本次会议。会议由院长钭晓东主持。

会上，教授们就第六轮聘期工作及教学科研工作中遇到的问题进

行阐述和讨论，就本科与研究生教育、师资建设、论文发表与重大项

目申报、制度建设等问题提出建设性意见。

李学兰表示，教授是学院工作的标杆，希望能够充分发挥教授 力

量，增强凝聚力的同时，借助基层组织的力量，实现学院的共进发展。

她提出，下一步要进行工作的梳理及专题会议的落实，完善制度， 实现资

源整合。钭晓东指出，学院处于转型发展的关键时期，要重点设计师资

结构和成果分布，面对学院目前存在的短板，如何补齐进行了分析与交

流，希望教授们能共同发力，为学院的进一步发展努力。

（法学院 于蕾）

� 近日，机械学院召开了工程教育认证工作专题会议。会议由

教学副院长黄海波教授主持，机械系主任、专业骨干教师、教务办和学

工办老师参加了会议。

会上，黄海波教授介绍了学院在准备工程教育认证工作的总体情况

及进展。2018 年 12 月中国机械工程学会工程教育专业认证委员会经

审核和复核，决定受理机械设计制造及其自动化专业的认证申请， 并

将自评报告的提交时间安排在 2019 年 7 月 10 日。黄海波教授对专业

自评报告的准备工作进行了详细布置部署。与会老师们就其中可能遇到

的困难和问题展开了讨论。

专题研讨会统一了思想，明确了目标，为机械学院机械设计制造

及其自动化专业开展工程教育认证的下一步工作理清了思路。

（机械工程与力学学院 周刚毅）
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� 学期临近尾声，学院教学工作全面进入考试阶段。根据学校

《关于进一步加强期末考试考风考纪建设的通知》的要求，我院在考前

组织全体师生认真学习了《宁波大学考场规则及违规处理办法》， 强调

考场纪律，并要求监考老师严格按照考试流程做好监考工作。对在监考

过程中发生的情况，学院第一时间了解情况，教育相关责任人， 积极主

动配合教务处进行处理并在学院上下进行警示。

考风考纪建设，是一项长期又艰巨的工作。今后，学院将根据学校

有关精神采取更有力的措施，严肃考风考纪，坚决制止各种违纪、舞弊

现象，形成公平、公正、规范的考试氛围，促进学生的健康成长。

（材化学院 教务办）

�近日，根据《浙江省教育厅办公室关于配合做好高考综合 改

革第三方评估调研工作的函》的相关要求，我处在全校组织开展了高考

综合改革试点工作在线问卷调查。

在阳明学院及相关学科性学院的配合下，我校高效圆满地完成了本

次调研工作。全校共有 2017 级和 2018 级浙江生源学生各 50 人、

文科与理工科学院授课教师代表及招生办工作人员等近 40 人参加本

次问卷调查。

（教务处 周永红）

送：校领导、校本科教学督导委员会、各职能部门负责人、各学院院长

／书记、各学院教学副院长、各学院教务办

编辑：周永红 审稿：郑春龙 准印字号：12020


	【本期要目】
	【简讯】

